
NCL 南相馬ラボメンバー募集中 !
Next Commons Lab 南相馬では、現在、ユニークな視点や新しい価値観で、

南相馬の暮らしをアップデートする事業を興し、まちの未来を共につくる起

業家を募集しています。！採用に関する動画も配信しておりますので、ぜひ

ご覧ください。

NCLシンブン バックナンバーもこちらからご覧いただけます▶

詳細はコチラ▶

全国で地域おこし協力隊を活用したプロジェクトを推進している一般社団法

人 Next Commons Lab（ネクストコモンズラボ／略詳：NCL）と協働し、地

域課題の解決や地域資源の活用を目指したプロジェクトを推進する起業家（ラ

ボメンバー）と、起業家の活動を支援し事務局を運営するコーディネーター

で構成され、全員市外から移住して南相馬に拠点を持って活動しています。

6 月 30 日（日）、7 回目となる「小高つながる市」が開催され、
NCL 南相馬ブースでは、メンバー各自の事業・サービスに関するワー
クショップや実演、広報活動などを行いました。靴職人 安藤さんに
よる手縫い靴の実演や、HorseValue による駅前での乗馬体験、太
向さんによるデジタル花火ワークショップの他、建築家中川さんは
事務所となる元松本種屋建物の模型作りを披露、また、森の中に音
楽ホールを作る構想をしている小野さんは、ご友人であるプロの
サックス奏者永田こーせーさんをお招きし、プロによる生演奏をお
届けしました。お天気にも恵まれた当日、地域の方をはじめ、県内
外からお越しくださったたくさんの方に喜んでいただき、私たちも
有意義な時間を過ごすことができました！ご来場いただいたみなさ
ま、ありがとうございました！今後も地域のみなさまと交流を深め
るイベントを開催して参りますので、ぜひご参加ください！

今年 3 月の末に「2023 年度 Next Commons Lab 南相馬活動報告会」
を開催しました。南相馬市民文化会館ゆめはっとで行われた報告会には
40 名を超える方が足をお運びくださり、8 名のメンバーが自身の事業
の取り組みや今後の展望を報告いたしました。市内外からお越しくだ
さった来場者からは、「何か一緒に企画をしたい」「地域のみなさまとメ
ンバーとの関係が暖かく素晴らしい」などのお声をいただき、これまで
の歩みが少しずつ形になり多くの方に関心をお寄せいただけることに改
めて感謝するとともに、メンバー一同気持ちを新たに今年度をスタート
する機会となりました。お越しくださった皆様、誠にありがとうござい
ました。引き続きメンバーの活躍にご期待ください！

第 7 回「小高つながる市」に出展！

第 7 回「小高つながる市」に出展！

2023 年度 活動報告会開催！

この「NCL 南相馬シンブン」は起業型の地域おこし協力隊、

NCL 南相馬の活動を市内のみなさまにお伝えする新聞です。

今回は、今年度着任した新メンバー２名の紹介と

HorseValue 代表 神瑛一郎さんに

厩舎完成までの道のりを伺いました。
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[ N C L 南相馬ウェブサイト ]

https://owb.jp/service/
nextcommonslab/

https://www.facebook.com/
nclminamisoma/

ncl_minamisoma

[ 活動拠点 ]

[ N C L 南相馬フェイスブック ]

[ N C L 南相馬インスタグラム ]

〒979-2124 福島県南相馬市小高区本町 1-87
小高パイオニアヴィレッジ
【営業時間】10:00-18:00 ( 祝・土日休 )
【TEL/FAX】0244-26-4665

ユーザーネーム：

市民交流イベントのお知らせ

Woodland Music 
Corridor PROJECT
小野 雅也さん

9月29日（日）小高交流セ

ンターで100万回の I  

LOVE YOUで有名な Rake

さんの弾き語りコンサー

トを開催いたします !

南相馬市民の方は限定 100名無料！



プロフィール
大学卒業後、工業化学メーカーに就職。その後、

まちづくり系コンサルタントを経てイノベーショ

ンコースト構想で南相馬市小高区での農事に携わ

ることになり、現在に至ります。

連絡先：080-5660-9296

岩本さんが、NCL南相馬に応募したきっか
けを教えて下さい。
元々、設備関係の仕事で小高で農事に関わっ
ておりましたが、いつか自分で農業を実践
してみたいという思いがありました。仕事
で小高に通う内に、豊かな自然にほれ込み、
素敵な方々との出会いもあり、農業をやる
なら小高と決めていました。
今後、南相馬で取り組むのはどういったこ
とですか？
地域資源を活用したコンパクトな農業と養
殖の実践です。閉鎖循環式によるナマズの
養殖および地域の未利用資源を活用した餌
づくりを中心に水耕栽培と組み合わせた取
り組みをしていきます。また、環境負荷の
小さい事業を目指します。
仕事や活動の背景にある想いを教えてくだ
さい。
コンサルタント業に従事していた時は、主
に環境エネルギー、地産地消などの視点か
ら社会問題でもある地域活性化をテーマに
活動してまいりました。地域の主産業であ
る農業を盛り上げるために自分ができるこ
とでチャレンジしてみようと思っています。

未来のビジョンを教えてください
農業は土地、設備など初期投資が嵩み、ハー
ドルが高いイメージがあります。地域の基
幹産業である農業をこれまで参入をあきら
めていたような方々が、他の職種と同じよ
うに職業選択していけるような事業展開を
していけたらと思います。

最後に一言！
古民家を借りているのですが、猿、猪、蛇
など野生動物に悪戦苦闘しております。地
域の皆様、ご指導のほどよろしくお願い致
します。
今後の予定
まずは皆様にナマズを知ってもらうために
稚魚を仕入れ育成し、来年には皆さんにお
披露目できるようにしたいと思います。

プロフィール
三重大学建築学科卒業後、名古屋や東京の設計事

務所で経験を積む。独立を機に、NCL南相馬に参

画。個人の活動実績は、古民家の改修設計•施工、

建築コンペの入賞、ヨーロッパでインタビューリ

サーチなど。

連絡先：office@uyn-a.com
URL：https://uyn-a.com/

中川さんが、NCL南相馬に応募したきっか
けを教えて下さい。
建築家として独立するタイミングで、地域
に根ざして活動するために地域おこし協力
隊の募集を探していました。その中で、文
化があり、震災後の余白をポジティブに捉
えて面白い活動が生まれている南相馬に魅

力を感じて応募しました。
今後、南相馬で取り組むのはどういったこ
とですか？
以下の5つの事業を組み合わせて千年先も
続くような物理的にも記憶にも残り続ける
消費されない建築と地域をつくることを目
指します。
①建築や家具などの設計
②リサーチ＆アーカイブ
③ワークショップ＆イベント
④まちづくり＆場づくり＆空き家対策
⑤持続づくり
仕事や活動の背景にある想いを教えてくだ
さい。
自分がつくったものが誰かに呪いのように
愛され続けて欲しい。物理的にも、記憶に
も残り続けて欲しいというエゴが原動力で
す。また、消費されてしまったら自分が喪
失するように感じられるような熱量を込め
てものをつくりたいです。
未来のビジョンを教えてください
設計事務所としてできることを増やしつつ、
この地域ならではの新しい表現方法を生み
出したり、設計だけでなく不動産業など建
築に関わる様々な事業を展開できるように
したいです。そして、これは残し続けるべ
きだとみなさんが感じるような建築をつく
りたいです。
最後に一言！
建築は色んなものを巻き込むことができる
ので、モノや人、環境、自然、文化、建築
などが見たことのない組み合わせ方をして、
みなさんと一緒に南相馬市を何度来ても飽

きることのない奥行きや幅を持った地域に
していきたいです！
今後の予定
昔、種や苗を売っていた建物を借りたので、
当時の記憶を掘り起こして、記憶を元に事
務所や住居などにリノベーションしていき
ます。また、南相馬市の石蔵や林業・木材
などのリサーチをしていくため、協賛を募
集しています。

2024 年 秋 ご ろ、
小高区仲町一丁目
（元 馬場美容室）に
ぷくぷく醸造の醸
造所をオープンし
ます！お酒の販売
や角打ちもします
ので、ぜひ遊びに
い ら し て く だ さ
い！

秋以降、小高区にドローンアー
ト改め空神楽を創り学ぶ拠点を
開きます。テクノロジーとアー
ト、詳細は Instagram をフォ
ローしてお待ちください！

近々、ヨガルーム（仮名）オープン

予定！新レッスン・ヨガピラを開

始！体幹強化、姿勢改善、腰痛の予

防、元気になりたい方（笑）来て・

見て・体験してみて♪

今年度、小高交流センターにてレザークラフト教室

の講師をさせていただく事になりました。次回の教

室は９月に開催予定です。革を通して楽しく交流し

ましょう！

今秋店舗オープンに向けて

準備中！オープンの前後で

イベントも予定しています

ので今後情報をリリースし

ていきます。畑も少しずつ

ですが育ってきています。

厩舎完成するまでに大変だったことを
語っていただけますか？
全てです！笑　
柵作りや馬場の整地、馬房のマット張り
など数えきれないですが楽しかったで
す！
これからやっていきたいことは？
これからやっていきたいことは馬との挑
戦を最大化していくことです。馬ととも
に多くの人の困りごとを解決していくよ
うな事業をたくさん作っていきます。
市民のみなさまへ、一言お願いします！
いつでも遊びに来てください！

一般社団法人 Horse Value
代表理事　神 瑛一郎さん

プロフィール
1995年　東京都生まれ
2008年　全日本ジュニア障害優勝
2009年　国民体育大会出場
2010年　国民体育大会出場
2013年　日韓馬術大会日本代表
2016年　関東学生障害馬術個人2位
             W杯予選4位
2018年　ドイツにて馬術修行
2019年　南相馬市へ移住
2020年　一般社団法人 Horse Value
　　　　　設立、現在に至る

ぷくぷく醸造
立川 哲之さん

ANDO
安藤 文也さん

Local Farmers Salad
PROJECT
加藤 知樹さん

寺本 真弓さん

Happy Life
Yoga
PROJECT

Drone Art
Management
PROJECT

Drone Art
Management
PROJECT
太向 弘明さん太向 弘明さん

Small Scale Sustainable
Agriculture PROJECT

岩本 一帆さん

Millennium 
Architecture And

 Community PROJECT
中川 雄斗さん

コンペ（電気を使わない家）での入賞案

古民家改修設計＆施工

ヨーロッパリサーチでの写真

日本ナマズの養殖設備

日本ナマズ

バクテリアの培養


